

1. おはようございます。

すでに一部の部では始まっていますが、明日は伊賀大会です。一生懸命な姿は周りの人たちに感動を与えます。北中のみんなはすばらしい姿を見せてくれています。先日の壮行会でもいいましたが、これまでの「うれし涙」「悔し涙」に加え、「やり尽くした達成感の涙」「支えくれた人、なかまへの感謝の涙」を流せるよう、力一杯がんばってください。また、その体験を是非、次の学校生活や自分の夢の実現への力としてつなげてほしいと思います。期待しています。

吹奏楽の皆さんも、「三重県吹奏楽コンクール」に向かってがんばってください。

2. さて、皆さん、いよいよ1学期、最後の日となりました。

先週からの個人懇談会で、一人ひとりのがんばったこと、2学期以降の課題やがんばることなどについて、担任の先生からお話を聞いたことと思いますが、今日は、校長先生の感想、特にみんなのよくがんばったなあ、と感じたことをいくつか話します。

一つ目は挨拶。

今までもできていますが、4月、5月に比べて、自分から、大きな声で、挨拶をする人が増えてきています。しかも、朝だけでなく、廊下で出会ったりしたときにも・・・学校に来られた方からも、また、地域の方からも「よく挨拶してくれる学校ですね」「気持ちのよいあいさつをしてくれる」と、お褒めの言葉を頂きました。相手より先に、顔を見て、大きな声で、笑顔であいさつという、あいさつの質が高くなってきていると思います。

二つ目は、生徒会を中心に、自分たちで北中学校をよくしようという、気持ちが行動に移せるようになってきたこと。

6月には大きな学校行事、「体育祭」がありました。「みんなで力を合わせて一つのことをやり遂げる」・・・口で言うほど簡単なことではなかったはずですが、皆さんはがんばってやり遂げた。

苦手なことも、面倒なことも「あきらめないで、逃げないで、誰かのせいにしないで、なかまと一緒に、最後までがんばり抜くこと」で、あらためて自分の持っている力や良さを発見したり、なかまがいいなと思えたり、また、周囲の人に認められたり、感謝されたりすることがあります。

体育祭での団結力だけでなく、挨拶、トイレのスリッパ、花壇やベルマークなどの各種委員会活動、部活動を中心とした清掃活動など、がんばってくれた人がたくさんいます。こうした、皆さんのアイデア、パワー、皆さん自身の優しさ・温かさが、この北中のよき伝統を創り、守っているのです。

2学期には、さらにどんな姿を見せてくれるのか、楽しみにしています。

3. そして、いよいよ明日から夏休みです。

夏休みの意義を考えて、「安全に」「有意義に」過ごしてください。

部活ややるべきこともたくさんあると思いますが、自分の思ったように過ごせる、自分の時間を持てる楽しみがあり、普段できないことにチャレンジしたり、何かを継続して力を伸ばしたりするチャンスでもあります。

★一方で心配なこともたくさんあります。事故や誘拐、誘惑など

- (1) 絶対に、「命を落とすな」・・・交通事故・不審者・熱中症など
特に部活の行き帰りには自転車の事故のないように。通学路を守り、ヘルメット着用、並列なしで。
熱中症にかかるな・・・時々、日陰、水分補給、無理しないこと

「皆さんの命は、皆さんのものですが、皆さんだけのものではない」
このことを絶対にわすれないように。

- (2) どんな時も、「北中の生徒であるというプライドを持って行動」をすること。
生徒会の5つの目標、そしてColor、学校教育目標の「感動・感謝そして成長」という目標には、

- ・一人ひとりが自分を輝かせようと努力している学校
- ・人の気持ちを考え、人に対する思いやりを大切にする学校
- ・やるときは、みんなで力と心を合わせ、団結する学校

という意味もあるのです。

★先ほどは頑張ってきたということを話しましたが、1学期には残念だったこと、心配なこともあります。ルール違反、喧嘩、人の身体や心を傷つけること、授業中の集中力が続かなかった人、ライン等のSNSでのトラブル等・・・

★6月の末に「いじめに関するアンケート」も実施しました。いじめは何か特別な学校で起きているのではありません。どこの学校でも起きる可能性があります。誰でも被害者にも加害者にもなる可能性があります。この北中も例外ではありません。だからこそ、みんなの心と力で「いじめをしない・させない・見逃さない」北中学校を創っていきましょう。つらいこと・しんどいことがあったら一人で悩まず、必ず誰かに相談してください。

そして、生徒会目標のいじめのない学校であるために、もう一度一人ひとりが自分を見つめ直しましょう。自分を大切にしよう、自分の将来を大切にしよう、正しい判断力と実行力をつけよう。そのためには充実した夏休みを送り、意欲を持って9月を迎えることが大切です。

4. それでは、今度、こうして、この体育館で、みんなで会うのは、9月1日の2学期の始業式です。始業式には、全員、元気な顔で、ひと回り大きく成長した姿で会いましょう。

終わります。